
 

 

 

 

  
 

 

 

Deliberazione del Consiglio comunale – Copia 

 
 

N 28 del registro   
 

DATA  01/08/2022 

 

Oggetto: Mozioni, interrogazioni e interpellanze 

 
L’anno duemilaventidue, il giorno uno del mese di agosto alle ore 18,20 e seguenti nella sala delle adunanze si è 

riunito il Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge in sessione ordinaria in 

prima convocazione 

Risultano all’appello nominale i seguenti Consiglieri: 

 
  

CONSIGLIERI 

 

 

Presenti 

 

Assenti 
  

CONSIGLIERI 
 

Presenti 

 

Assenti 

1.  VERONICA CIMINO  X  10. ENZO LABASI X  
2.  VERONICA CETRONI  X  11. LINDA SERAFINI  X 
3.  ANNARITA RUFINI  X  12. MASSIMILIANO CALCAGNI  X 
4.  IDA ACCIARI   X 13. CINZIA BOTTI X  
5.  MATTEO ORSOLINI  X  14 ANDREA CROCE X  
6.  TANIA FONDI X  15. GLORIA SILVESTRINI X  
7.  PAOLA TRINCA  X  16. ELISA PUCCI X  
8.  BRUNO FONDI  X  17. TANIA ZITELLI  X 
9.  MARCO CARACCI  X     

 

 

 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati 

 Presenti n. 12 

n carica n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 5 
      
      
      

Risultano altresì presenti gli Assessori:   

Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 

Presiede Bruno Fondi in qualità di Presidente del Consiglio 

Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione (art. 97, c. 4, Lett. a) del 

TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Dott.ssa Giulia De Santis  

Nominati scrutatori i signori: Tania Fondi, Paola Trinca, Elisa Pucci 
    

La seduta è PUBBLICA 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
Inizio seduta 

 

Presiede Bruno Fondi assistito dal Segretario Generale dott.sa Giulia De Santis 

Buona sera a tutti, benvenuti a questo Consiglio comunale del 1agosto 2022. Faccio subito un 

annuncio, praticamente presento la Dott.sa De Santis Giulia che è il nuovo Segretario Generale 

nominato dal Sindaco venerdì scorso, quindi gli diamo il benvenuto e l’augurio di un buon 

lavoro. Adesso invito i presenti ad osservare un minuto di raccoglimento perché ricorrono i 30 

anni dalle stragi di Capaci e di via D’Amelio dove persero la vita i giudici Falcone e Borsellino 

e gli uomini della scorta. Ricordo a tutti che siamo in diretta streaming quindi un benvenuto 

anche ai cittadini che sono collegati. La parola ora al Segretario Generale per l'appello, 

prego…il numero è legale, nomino scrutatori i consiglieri Trinca e Fondi Tania per la 

maggioranza e Elisa Pucci per la minoranza. Entra in aula la consigliera Cinzia Botti. 

 

 

Punto n. 1 all’O.d.g.:” Mozioni, interrogazioni e interpellanze.” 

Presidente Fondi B.:- La parola alla consigliera  Elisa Pucci, prego.- 

Pucci E.:- Ho presentato una serie di interrogazioni, la prima riguarda i tagli e gli interventi di 

manutenzione del verde che si sono tenuti nel mese di luglio presso il parco Landsberg. “Ho 

protocollato una nota il 9 luglio scorso inviata al responsabile del settore ufficio lavori pubblici 

e ambiente proprio per richiedere informazioni e la documentazione circa queste opere di 

taglio e manutenzione del verde che sono stati eseguiti nel mese di luglio all'interno del parco 

Landsberg da semplici cittadini, mi sono recata io stessa sul posto e ho potuto constatare che 

non indossavano divise o tesserini di riconoscimento e visto che la predetta nota inviata ad 

oggi risulta priva di riscontro e che sull'albo pretorio del Comune non sono visibili 

determinazioni in merito ad eventuali affidamenti di dette opere a ditte specializzate; visto che 

successivamente il 27 luglio l'ufficio dei servizi sociali comunicava alla sottoscritta a seguito 

di una richiesta scritta che non sono stati affidati progetti né pertanto sono detenuti atti 

amministrativi dall'ufficio stesso relativi alla collaborazione tra cittadini e l’Amministrazione, 

considerato che nel mese di luglio si sono susseguiti interventi di taglio e manutenzione del 

verde da semplici cittadini sprovvisti tra l'altro anche dei DPI; considerato altresì che diversi 

cittadini sono stati visti dalla sottoscritta, caricare e trasportare via il legname ricavato dai 

predetti dagli a bordo di veicoli privati, considerato che con la nota del 12 luglio u.s. sono stati 

altresì interessati anche gli uffici della Asl competente, Inail e ITL, al fine di tutelare la 

sicurezza e la dignità dei lavoratori e anche di tutelare l'interesse collettivo, considerato che 

già lo scorso anno il 16 marzo la sottoscritta segnalava ai medesimi uffici la medesima condotta 

posta in essere dall'Amministrazione di Rocca di Papa e che dunque è solita agire in questa 

modalità, interroga il Sindaco e l'assessore ai lavori pubblici, che oggi non c'è ma intanto la 

deposito, a che titolo e chi ha eseguito tali interventi di taglio e manutenzione del verde, se 

sono stati richiesti pareri, N.O., o autorizzazioni, o richieste ex lege, chi e a che titolo ha ritirato 

il legname e dove è stato trasportato, chi e a che titolo ha autorizzato l'ingresso al parco nella 

parte superiore su via Alberobello, di autovetture e addirittura un furgoncino che trasportava 

alimenti, anche per farvi un piccolo rinfresco.” Ho chiesto una interrogazione verbale sintetica 

qualora siete a conoscenza di queste informazioni, altrimenti una risposta scritta. Chiaramente 

mi riservo sin da ora di interpellare anche le autorità competenti qualora le risposte che otterrò 

non siano sufficientemente chiare. La seconda interrogazione riguarda l'utilizzo dell'autovettura 

modello Ape Piaggio da parte di semplici cittadini. “Vista la nota del 9 luglio che è stata inviata 

al responsabile pro tempore dell'ufficio lavori pubblici e ambiente con la quale venivano 

richieste informazioni e documenti circa l'utilizzo da parte di un semplice cittadino…” ho  
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indicato soltanto le iniziali: L.G.) “del mezzo comunale modello Ape Piaggio; visto che la 

predetta nota ad oggi risulta priva di riscontro; considerato che il mezzo comunale dovrebbe  

essere di utilizzo esclusivo del personale comunale appositamente autorizzato; considerato tra 

l'altro che il carburante viene pagato con soldi comunali, chiede al Sindaco pro tempore e 

all'assessore ai lavori pubblici a che titolo un semplice cittadino senza alcuna divisa e tesserino 

di riconoscimento nel pomeriggio del 09/07/2022 circolava per le vie del paese con il mezzo 

comunale modello Ape Piaggio, a che titolo il suddetto cittadino disponeva delle chiavi del 

cancello di accesso al Comune ove lo stesso viene solitamente rimesso, chi ha autorizzato 

l'utilizzo di questo mezzo comunale da parte di un semplice cittadino.” Anche qui se siete in 

possesso di relative informazioni, ho chiesto risposta verbale altrimenti ovviamente una risposta 

scritta più dettagliata. Una ulteriore interrogazione riguarda il taglio di boschi e soprattutto 

l'abbandono del materiale di risulta dei tagli autorizzati e la mancata pulizia e raccolta del 

materiale ricavato dal taglio. Questa interrogazione è rivolta sia al Sindaco in qualità locale 

della pubblica sicurezza e all'assessore al patrimonio boschivo. “Visti i molteplici tagli che si 

sono susseguiti nei nostri boschi nei mesi precedenti; visto che in molti di questi tagli è stata 

lasciata la legna ricavata dal taglio e non ancora caricata dalle ditte esecutrici delle opere, 

visto che in molti dei tagli autorizzati è stato lasciato il materiale di risulta del taglio stesso, 

per esempio rami o fogliame, considerate le alte temperature di questi mesi e il grave pericolo 

anche di incendi, interroga il Sindaco pro tempore e l'assessore al patrimonio boschivo per 

quale motivo non è stato asportato dalle ditte esecutrici dei tagli il legname e il materiale di 

risulta dei vari tagli nei modi e nei termini previsti ex lege, se e chi ha effettuato i dovuti 

controlli al termine del taglio, se sono stati elevati elevate dei verbali e delle sanzioni e se si a 

quali ditte eventualmente sono stati rivolti.” Sapete già rispondermi o attendo? 

Ass. De Santis F.:- Rispondo in maniera breve poi magari rispondo anche in maniera scritta alla 

consigliera, che sicuramente tocca un tema importante e anche dibattuto in questi giorni ed in 

questi mesi. Faccio riferimento al regolamento del 2005 per quanto riguarda le utilizzazioni del 

patrimonio boschivo e quindi le operazioni in bosco che prevedono che le operazioni di esbosco 

possono essere completate entro il 30 settembre della stagione silvana in corso quindi quello 

che sta succedendo adesso è che qualcuno sta portando via il materiale che è stato tagliato entro 

i termini che sono il 30 maggio per quanto riguarda i tagli sotto gli 800 metri e il 15 giugno per 

quanto riguarda i tagli sopra gli 800 metri. Dopodiché ovviamente noi abbiamo inviato, come 

patrimonio boschivo, più note anche per quanto riguarda sia le ditte boschive ma anche ai 

forestali e guardia parco quindi rispondo anche a chi è l'organo deputato al controllo, per fare 

in modo che questi controlli vengano anche intensificati, noi stessi ci siamo recati più volte 

sulle operazioni di taglio per valutare questo tipo di attività, nel 2021 abbiamo inserito una 

figura importante, cioè il sorvegliante al taglio che è il progettista incaricato di redigere i 

progetti di taglio, il 15 giugno, quindi siamo al termine della stagione di taglio, ci ha inviato 

anche del materiale all'ufficio del patrimonio boschivo per quanto riguarda queste operazioni 

in bosco. Il regolamento stesso prevede che per quanto riguarda la frasca pari o inferiore a 5 cm 

può essere lasciata in bosco anche perché con il tempo si va a deteriorare, ovviamente quello 

che dobbiamo migliorare e lo stiamo già facendo e la certificazione in questo è sicuramente un 

aiuto, è fare in modo che queste operazioni di taglio partano prima perché facendole partire 

prima e quest’anno stiamo lavorando proprio su questo e la certificazione che abbiamo ottenuto 

lo scorso anno ci aiuta perché ci impone anche di fare le aste per quanto riguarda il materiale 

legnoso in una tempistica antecedente all'inizio della stagione silvana quindi prima del 1 

ottobre, diamo modo così anche alle ditte di organizzarsi meglio e fare in modo che lavori 

vengano fatti in maniera migliore. Per altre specifiche risponderò anche in maniera scritta nei 

prossimi giorni.- 

 

Pucci E.:- Un ultimo chiarimento, visto che mi ha detto che anche voi stessi avete accertato che  

 

 



 

 

 

ci sono queste problematiche. Avete preso provvedimenti al riguardo o cosa? Se ci sono stati 

tra l’altro anche gli accertamenti effettuati dalle guardie, se sono stati redatti verbali… 

Ass. De Santis F.:- I verbali, semmai sono stati fatti non arrivano mai in tempo reale al Comune, 

ad oggi non abbiamo nessuna comunicazione in merito sotto questo punto di vista.- 

Pucci E.:- Un'altra interrogazione riguarda la mancata pulizia dei terreni e fronti stradali, 

prevalentemente in località Calcare ed in particolar modo in via Valle di San Lorenzo, perché 

abbiamo ricevuto diverse segnalazioni al riguardo, e anche in relazione alla mancata pulizia dei 

marciapiedi lungo via Frascati, soprattutto nella parte più bassa a ridosso del confine con Rocca 

di Papa, per capirci all'altezza del distributore di benzina IP, perché lì si vede proprio magari la 

parte di Grottaferrata scendendo sulla sinistra che è completamente quasi pulita mentre dall'altra 

parte c'è sporcizia e soprattutto delle erbacce che sono cresciute. “Vista l'ordinanza n. 43 del 

04/05/2022 che dispone il taglio di vegetazione erbacea o arbustiva che fuoriesce dalle 

abitazioni e invade le sedi stradali, la pulizia ed il mantenimento dei terreni, la pulizia dei fossi 

e delle cunette, di corti e dei giardini degli immobili nel terreno comunale entro e non oltre il 

13/06/2022, visto che ad oggi prevalentemente in località Calcare…” perché sono quelle che 

ci hanno segnalato in questi ultimi giorni, “…ci sono numerosi terreni incolti con forte 

vegetazione secca, visto che ad oggi in località Via San Lorenzo ancora non viene eseguita la 

pulizia dei fronti stradali; visto che ad oggi in via dei Salici località Valle San Lorenzo vi è un 

terreno incolto con una folta vegetazione secca che sembrerebbe comunale…” poi ovviamente 

chiederò accertamenti in merito, “…visto che in via Frascati ci sono delle intere aree in 

particolare nella zona di confine del Comune di Grottaferrata perché non viene eseguita la 

consueta pulizia dei marciapiedi anche recidendo la vegetazione incolta che ricresce, 

considerate peraltro le alte temperature di questi mesi e il grave pericolo di incendi, 

considerato altresì sia il pericolo della circolazione stradale che pedonale, chiede al Sindaco 

quale autorità locale di pubblica sicurezza e all'assessore all'igiene pubblica se e quanti verbali 

sono stati elevati per il mancato rispetto dell'ordinanza n. 43 del 04/05/2022, se intende 

provvedere alla pulizia dei fronti stradali in località Via San Lorenzo, se intende applicare 

l'ordinanza n. 43 del 04/05/2022 e far provvedere alla pulizia di detti terreni incolti applicando 

le relative sanzioni, se il terreno incolto di via dei Salici è comunale o privato e in caso ordinare 

l'immediata pulizia e se intende provvedere alla pulizia dei marciapiedi ripulendoli dalla 

vegetazione incolta su via di Frascati.” Poi una interrogazione che riguarda gli immobili di 

edilizia popolare in località Campi di Annibale, in questo caso avevo richiesto delle 

informazioni agli uffici comunali con una nota del 18 luglio però ad oggi non ho ricevuto 

risposta pertanto presento una interrogazione proprio per la richiesta di informazioni sui 13 

alloggi di edilizia residenziale pubblica in località Campi di Annibale. Se gli immobili sono 

tutti abitati e se sono provvisti dei rispettivi allacci idrici ed elettrici e ovviamente resto in attesa 

di ricevere la documentazione che ho già richiesto gli uffici competenti, anche in relazione alla 

certificazione di abitabilità e quella relativa agli allacci. Un'altra interrogazione che in realtà è 

relativa di servizio per la mancata fornitura di acqua nella località centro storico 

prevalentemente in piazza Margherita, per capirci piazza della Repubblica e via Silvio 

Spaventa. Volevo capire per quale motivo non è stata data puntuale comunicazione, ovviamente 

sappiamo che è dipeso da un guasto, e per quale motivo non è stato attuato il servizio di 

autobotte visto che il disservizio si è prolungato per diversi giorni. Un'altra interrogazione 

riguarda il sistema di video sorveglianza. Volevo chiedere al Sindaco, sempre quale autorità 

locale di pubblica sicurezza, quante telecamere di video sorveglianza sono installate sul 

territorio comunale e dove sono posizionate, ovviamente non richiedo la collocazione specifica 

ma soltanto le zone di competenza. A quanto ammontano i costi sostenuti per l'istallazione di 

dette telecamere, da chi viene gestita la manutenzione e a quanto ammontano i relativi costi 

all'anno; se queste telecamere sono collegate ad un server centrale o ad altri strumenti 

informatici che permettono la registrazione delle immagini e se sì, dopo quanti giorni le  
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immagini vengono cancellate. Questa la presente in forma scritta, poi volevo soltanto una 

precisazione per una vecchia interrogazione che ho presentato relativamente alla gestione del 

centro della Fise che abbiamo presentato insieme ai colleghi Croce e Silvestrini, ho visto che il 

Sindaco ha risposto e lei ha indicato che l'ufficio competente nella persona dell'architetto Farina 

ha svolto tutto l'iter previsto per i dovuti controlli e accertamenti e che la consigliera Cetroni 

che è la delegata sta svolgendo l'attività, volevo una precisazione: i controlli oltre che sui lavori 

anche sulla rendicontazione e quindi le spese sono stati già effettuati o ancora li state 

svolgendo? Non so se potete rispondermi… 

Presidente Fondi B.:- La parola alla consigliera Cetroni, prego.- 

Cetroni V.:- Come ha già detto il Sindaco, abbiamo richiesto tramite l'ufficio tutti i rendiconti 

e tutte le informazioni e verifiche che ci servivano per i controlli quindi sono in corso e stiamo 

aspettando la risposta della Fise in modo da poter finire i controlli.- 

Pucci E.:- Ok. Perfetto.- 

Presidente Fondi B.:- La parola al consigliere Croce, prego- 

Croce A.:- Innanzitutto benvenuto alla nuova Segretaria, che per quanto si può essere in 

contrasto politico amministrativo tra di noi è importante che ci sia una figura apicale che segua 

i lavori perché anche per noi confrontarsi con qualcuno che sappiamo che rimarrà, mi auguro 

che sarà così. Io volevo soltanto fare una interrogazione su una determina del settore sociale 

relativa alla erogazione dei contributi economici verso cittadini in disagio economico, la n. 683 

del 13 luglio, ovviamente nel rispetto della riservatezza per le persone però volevo sapere quanti 

sono i beneficiari, perché ovviamente non è indicato e come sono stati individuati, cioè con 

quali criteri soprattutto se, a parte appunto questi contributi così a pioggia, quale sia il progetto 

dell'Amministrazione verso il futuro per poter effettivamente includere queste persone che 

hanno delle fragilità o un disagio sociale all'interno di un discorso più strutturato e duraturo, 

poi magari la scriverò e mi potrete rispondere, penso che sia lei che mi deve rispondere non 

avendo ancora nominato il nuovo assessore o la nuova assessora. Poi concludo soltanto 

chiedendo aggiornamenti sugli incendi che ci sono stati perché ho visto che anche il Comune è 

stato purtroppo interessato e chiedo anche per informare la popolazione e anche tutto il 

Consiglio su quello che è successo.- 

Presidente Fondi B.:- La parola al Sindaco, prego.- 

Sindaca Cimino V.:- Anche io colgo l’occasione per dare un caloroso  benvenuto alla dottoressa 

Giulia De Santis, siamo contenti tutti perché come diceva giustamente il consigliere Croce, qui 

non c'è parte politica perché avere un Segretario comunale di tale professionalità figura apicale 

di questo ente rassicura assolutamente tutti noi e quindi benvenuta perché l'abbiamo aspettata 

molto dottoressa. Poi ancora per rispondere giustamente all'invito del consigliere Croce, è 

importante raccontare che cosa sta succedendo sul territorio anche in questi termini, perché c'è 

stato un periodo in cui abbiamo avuto moltissimi incendi, sembrava placarsi questo periodo 

salvo poi ricoprire comunque tutto il territorio limitrofo quindi comunque è un dolore lo stesso, 

se succede a Marino o a Lariano, Monte Porzio comunque è sempre un nostro territorio e 

abbiamo tutti la premura di tutelarlo, quindi siamo vicini anche alle altre Amministrazioni. 

Purtroppo proprio ieri in via dei Laghi 25 all'altezza della nostra piazzola, esattamente quella 

che segue quella del Cas di Mondo Migliore quindi dove sta la villa Alba longa si è sviluppato 

un incendio a partire dalla base di Castel Gandolfo per poi salire fino alla strada, infatti 

cogliamo l'occasione immagino di tutto il Consiglio, penso di poter parlare per tutti nel 

ringraziare tutti i Vigili del Fuoco costantemente impegnati e principalmente nel nostro 

territorio la squadra di Marino e la squadra di Frascati, in particolar modo ieri ce ne erano due 

nella parte bassa e due nella parte alta che tentavano di arginare l'incendio perché le fiamme 

lambivano l'edificio sul territorio di Rocca di Papa, al civico 25 di via dei Laghi. C'è stata 

un'ottima collaborazione di tutte le Polizie Locali perché si trova in un perimetro di confine di 

tutti i Comuni quindi ottimo collaborazione, purtroppo non ci ha aspettavamo che oggi con 

questo forte vento ripartisse un'altra volta l'incendio nello stesso punto. Questa volta è stato  

 

 



 

 

determinante anche l'intervento delle nostre due associazioni di Protezione civile su richiesta 

del Dipartimento di prevenzione di Protezione civile regionale, quindi della sala operativa 

regionale, che si sono recate subito sul posto con i moduli antincendio che stanno riempiendo 

sia nel Cas di Mondo migliore sia nelle prime bocchette a disposizione di tutto il territorio, 

soprattutto di Marino che è più vicino. Proprio ieri abbiamo festeggiato la nostra Madonnella 

che ci protegge dalle fiamme e dobbiamo purtroppo segnalare ancora una volta che sono ormai 

troppi i casi di incendio che speriamo non siano dolosi, perché non vogliamo credere che venga 

fatto questo al nostro territorio e ringraziamo tutti i mezzi di soccorso che sono intervenuti che 

stanno intervenendo. Condivido con voi che proprio in queste ore c'è un altro tipo di pericolo 

perché queste fiamme si stanno spostando verso un serbatoio del gas quindi stanno mettendo a 

punto un piano che si distribuirà nelle tre ore con tutti i mezzi dei VV. FF.  e della Protezione 

civile per cercare di spegnere le fiamme proprio facendo una barriera nei confronti di questo 

serbatoio, che creerebbe un serio pericolo per tutta la cittadinanza. Ci hanno tranquillizzato però 

sappiamo che stanno tutti al lavoro e quindi li ringraziamo per tutto quello che fanno.- 

Presidente Fondi B.:- Procediamo con i punti all'O.d.g. 
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Il presente verbale viene così sottoscritto: 

 

   

 

 

 

   IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                                                     IL SEGRETARIO   

      f.to digitalmente Bruno Fondi                           f.to digitalmente Giulia De Santis 

  

 

 

 

 

__________________________________________________________________________________________ 

 

 

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

 

 

La sottoscritta Sig.ra Francesca Fondi. incaricata per la pubblicazione certifica che copia della presente 

deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio on line di questo Comune dal giorno 04/08/2022 per rimanervi 

quindici giorni consecutivi.    

 

 

 

 

 

Rocca di Papa, li 04/08/2022 

                                                                                                                            L’IMPIEGATO INCARICATO 

                                                                                                               f.to digitalmente Francesca Fondi    
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